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彭清華對羅志軍率團訪問香港表示熱烈歡迎。他
說，當前香港經濟保持了持續穩定發展勢頭，這得益
於香港與內地的經濟聯繫日益密切，為香港國際金融
中心發展提供了重要支撐。

彭清華：江蘇是港重要貿易夥伴
彭清華指出，江蘇是我國的經濟大省，長期以來一

直是香港重要的貿易夥伴，也是港商投資十分密集的
地區之一，同時蘇港在教育、文化、科技、衛生、旅
遊以及人才培訓等方面也都開展了良好的合作。香港
正在積極發展檢測認證、醫療服務、科技創新、文化
創意、環保產業、教育服務等6大優勢產業，在產業政
策、制度保障等方面有不少成熟的經驗可供內地借
鑒，在發展現代服務業等方面與內地也有 很大的合
作空間。

羅志軍：蘇港雙贏局面更鞏固
他又稱，中聯辦將繼續積極支持江蘇與香港開展各

領域的交流合作，推動兩地合作取得更加豐碩的成
果。
羅志軍感謝香港中聯辦多年來對蘇港交流合作的關

心和支持。他說，在蘇港雙方的共同努力下，近年來
兩地的經貿交流與合作日益緊密，合作水平持續提
升，雙贏局面更加鞏固。
他指出，目前香港在江蘇投資項目已超過3萬個，協

議投資金額達1,800多億美元，分別佔江蘇外商投資項

目數和投資金額的三分之一和四分之一，兩地的進出
口貿易總額也呈逐年增長趨勢。

擴大現代服務業領域交流合作
同時江蘇作為大市場，為香港金融、物流、文化創

意等優勢產業的發展提供了廣闊空間。當前江蘇正在
大力推動經濟轉型升級，尤其是把加快發展現代服務
業擺在了更加突出的位置。我們將認真貫徹中央對港
方針政策，進一步深化新時期蘇港各領域的融合，重
點是擴大在現代服務業領域的交流合作，促進兩地優
勢互補、共同發展。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）中華
總商會為廈門市委統戰部、市總商會舉
辦的企業家專題研討班日前圓滿結束。
該班36名學員大部分為廈門市企業家，
他們就經濟、工商貿易等方面在港進行
為期7天學習，並參觀拜訪了本港企業
及政府相關機構。中總常董、培訓委員
會主席劉宇新，副主席吳連烽及會董邱
建新在結業禮上向學員頒發結業證書。

劉宇新吳連烽等頒證書
劉宇新表示，自《兩岸經濟合作架構

協議》簽署以來，兩岸經貿穩步發展，
旅客往來也日趨方便；相信兩岸未來的
合作重點將會繼續放在金融貿易、服務
貿易等各方面。香港在金融、物流及開
拓海外市場等各方面有較好的經驗，對
兩岸加強合作和發展，可以起到優勢互
補的作用。
愛士力（國際）集團董事長王勝春在

結業報告會上表示，一個人、一個地
區、一個國家或一個民族的觀念是否與

時俱進，思想是否開拓創新，是決定能
否發展的前提。
香港有今天的局面，雖有地理位置等

外部因素，但與人的思想觀念有密切關
係，更與其精簡、高效、廉潔、民主、
創新、現代化和學習型的政府是分不開
的，他認為知識可改變命運，學習可以
成就未來。

學員：課程內容具體實在
廈門宏恩物流公司副總經理趙煜指

出，無論是集中授課，還是實地拜訪參
觀，研討班安排的每一項內容都很具體
實在，始終立足於香港經濟社會的實
際，既有對香港經濟社會發展歷程的簡
介，又有對香港成功經驗的總結；既有
對香港當前經濟社會問題的分析，又有
對加快香港發展策略的研究，為參訓學
員提供了大量的新資訊、新知識、新經
驗及新啟示。
出席研討班結業禮者尚包括中總培訓

委員會委員謝鵬元及會董李銘深。

中總廈企研討班結業

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）為紀念
義工隊成立1周年，美高梅日前舉辦簡
單而隆重的慶祝活動，讓義工隊成員更
充分地與外界互動交流。美高梅義工隊
於去年6月正式成立，旨在激勵團隊積
極參與義務工作，增強對社會的投入和
歸屬感。

公餘時間助有需要人士
美高梅義工隊宗旨是「匯聚金獅力

量，同心惠澤社群」。義工隊定期與不
同社團合辦及參與各類型義工活動，同
時亦 重團體內部的互相學習及分享，
照顧有需要社群，培養對社會的責任
感。目前已有近200位來自不同部門的
員工自願加入義工隊，他們利用公餘時
間以行動把愛心分享給需要幫助的人。
澳門社工局局長容光耀、法務局副局

長梁葆瑩及美高梅中國控股有限公司首
席執行官及執行董事簡博賢等主禮嘉賓
一同主持「社會服務榜」揭幕儀式。社
會服務榜是為義工服務工作特別建立的
里程碑，記錄了義工隊成立至今之重要
活動，展示團隊成員積極熱心的服務精

神。

簡博賢：逾600人受惠
簡博賢致辭時表示，在過去1年來，

澳門美高梅義工隊熱心公益，他們利用
自己私人時間來服務各個層面有需要的
人士，包括長者、小童、傷健、康復人
士等，受惠對象超過600人。義工隊不
斷成長及發展，為了讓成員學習更多助
人技巧，美高梅亦安排了隊員參加義工
培訓課程，在基督教青年會（YMCA）
指導下學習相關技能，使他們服務社群
時更為專業。

32義工獲頒培訓證書
周年活動上，32名義工隊成員接受基

督教青年會頒授義工基礎培訓證書，作
為對他們在服務社群技能的專業認證。
其後一眾主禮嘉賓聯同義工隊成員一同
啟動「美高梅送暖傳愛心」運動，美高
梅團隊將於公餘時間親手編織1千條圍
巾，於10月份送交澳門義務青年會轉贈
予澳門有需要人士，在寒冬來臨前傳遞
由衷的溫暖及關懷。

美高梅義工隊設服務榜慶周年

彭清華晤江蘇書記羅志軍
李雲峰楊衛澤張衛國同行 將出席蘇港服務業推介會

港澳文藝界赴草原文化之旅
香港文匯報訊（記者 張冠華）近80名港澳文

化界官員、藝術團體負責人、文化界知名人士和
「非遺」傳承人25日抵達內蒙古呼和浩特市，應
邀參加「藝海流金—草原文化之旅」。

任亞平歐陽堅曾德成剪綵
開幕式上，內蒙古自治區黨委副書記、政協主

席任亞平，文化部黨組副書記、副部長歐陽堅代
表「藝海流金—草原文化之旅」文化交流活動
組委會，與香港特別行政區政府民政事務局局
長、香港嘉賓團團長曾德成，澳門民政總署管理
委員會委員、澳門嘉賓團團長馬錦強互贈禮品，
並共同為本次文化之旅剪綵。
歡迎晚宴上，內蒙古民族歌舞、風味美食、美

麗的蒙古姑娘為港澳嘉賓此次文化之旅勾勒了美
好憧憬。在一周的行程中，港澳嘉賓及中國文
聯、中國作協、國家級文化院團和企業嘉賓代表
等一行百餘人將參加文化合作座談、觀摩展演、
草原風光旅遊等一系列活動。
「藝海流金」文化交流活動已成功舉辦了6

屆，先後在四川、河北、河南、貴州、黑龍江和
青海開展，是對港澳文化交流重點品牌活動，是
內地與港澳的文化界人士相互交流的平台。

港生全國數賽獲佳績
香港文匯報訊（記者 歐陽子瑩）由11名香港

學生組成的「香港特別行政區隊」和「旅港福建
商會教育基金隊」，在華杯賽香港組委會主席、
福建中學校長林建華的帶領下，於本月23日在廣
東省惠州市參加了「第16屆全國華羅庚金杯少年
數學邀請賽總決賽」，取得全國第6名佳績，刷下
香港隊參賽近10年的最好成績。

兩岸四地600多人參賽
來自兩岸四地83支隊伍共600多名參賽者，均

在全中國經過兩輪比賽後選拔出來，可說是青少
年數學精英中的精英。經過兩次筆試，香港隊與
北京、廣州、上海等共8支強隊進入最後口試決
賽，香港隊最終取得全國第6名的佳績。
來自香港浸信會聯會小學的李信明及嘉諾撒聖

心學校私立部的鄭慧中，獲得個人金獎；另外8
位學生包括張偉霖、歐澤謙、于鎧瑋、陳心諾、
袁家輝、黃俊希、張展豪、朱浚平則獲得個人銅
獎；而「華杯賽香港組委會」亦獲得優秀組織工
作獎。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）為加強
本港青少年對國家歷史的認識，並培養愛國
情操，香港國民教育促進會將於7月30日至8
月5日舉行「香港青少年紅色之旅高鐵湖南
行」。為隆重其事，大會昨舉行授旗儀式，
200名團員及家長出席，中聯辦青年工作部
部長韓淑霞擔任授旗儀式主禮嘉賓。

姜玉堆：提高民族觀念
授旗儀式昨在培僑小學禮堂舉行，香港國

民教育促進會主席姜玉堆是今次湖南行的團
長。他在致辭時表示，湖南人才輩出，毛澤
東、劉少奇、彭德懷等革命家都誕生在這塊
土地上，故今次大會安排年輕人到湖南，有
助他們了解中國共產黨的革命歷史，可提高
青少年的民族觀念、國民意識和國民身份認
同感。

訪毛澤東故鄉遊名勝
參與湖南行的200名青少年來自約100間不

同的學校，分成5個分團，團員中年齡最小
為12歲。各人有機會到訪毛澤東故鄉韶山、
劉少奇故居花明樓、范仲淹謫任之地岳陽以
及千年學府岳麓書院。除此之外，團員還會
飽覽當地的名山大川，如五嶽之一的南嶽衡
山、五湖之一的洞庭湖以及湘江等。姜玉堆
指，行程基本概括了湖南地貌特點、歷史背
景及人文景觀，相信團員會有很大收穫。
就讀蘇浙公學中四的周迪 表示，由於自

己修讀中國歷史，又從未踏足湖南，因此專
程參加今次的「紅色之旅」，提高自己對國
家的認識。她最期待參觀名人故居，也希望
能多與當地學生交流。
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香港文匯報訊 中共江蘇省委書記、省人

大常委會主任羅志軍昨天率團抵達香港訪

問，並出席即將在港舉行的蘇港現代服務業

合作推介會。下午，中聯辦主任彭清華會見

了到訪的羅志軍一行。江蘇省委常委、常務

副省長、省委秘書長李雲峰，省委常委、南

京市委書記楊衛澤，副省長張衛國，省長助

理徐南平和中聯辦副主任王志

民等參加會見。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）

「歡迎各位同學來外交部，一會兒我要請
同學們來到台上，模擬當發言人。如果
你們回答得好，以後外交部開發布會，
我們就會用你們的答案來回答記者提問
喲。」昨日下午，75名參加首屆香港大
學生外交夏令營的大學生，拜訪了中國
外交部，並現場模擬新聞發布會，舌戰
「外國記者」過足當「新任外交部發言人」
的「癮」。

外交官分享工作生活苦樂
昨日下午1時半，75名香港大學生便來

到外交部新聞發布廳。下午，共安排有4
場活動，行程相當緊湊。首先，5位青年
外交官與港生進行了座談，分享了他們
駐外工作和生活的酸甜苦辣。之後，外
交部領事司副司長邱學軍、港澳台司司
長鄧中華來到發布廳，分別向港生介紹
了領事保護工作，以及國家在外交層面
對香港的大力支持和香港的獨特作用，
贏得熱烈掌聲。

姜瑜講中美關係南海局勢

最讓香港學生們感到興奮的，還是他
們可以站到外交部發布廳的台上，有模
有樣地體驗一把當發言人的緊張與刺
激。當天下午，外交部發言人、新聞司
副司長姜瑜介紹了西亞、北非局勢、中
美關係、南海局勢，以及如何看中國的
發展與國際地位的提升等外交熱點問
題，並邀請5位港生上台模擬發言人。
「除了利比亞政府之外，中方最近也加強
了與利反動派的聯繫，中方這樣做是出
於何種考慮？」「菲律賓等國希望大國介
入南海爭端，中國有什麼回應？」「中方
怎麼回應近來日本艦船對中國漁船的頻
繁干擾？」「外國駐港的一些使節發表了
干涉香港的言論，發言人是不是又要回
應說指手劃腳？」

就南海主權舌戰「外國記者」
「中國對南海諸島及其附近海域擁有

無可爭辯的主權。」面對現場工作人員
模擬的「路透社」、「法新社」等媒體
「記者」拋出的一個個的尖銳提問，5位
「新任發言人」有板有眼的「強烈反對和
抗議」，不時博得滿堂掌聲和善意的大

笑，而真正發言人對外國使節涉港言論
有理有力的駁斥，更是贏得所有人長時
間的掌聲。
當然，也有港生主動站起來，挑戰真

的發言人，質疑中國在南海等問題上表
態「為什麼不能更強硬一點」。對此，姜
瑜稱，「你的問題首先說明你是愛國
的」，但發言人的每一字，每一句，都是

代表中國政府立場的，既是一種責任，
也是一種擔當。發言人的表態，是硬還
是軟，只是策略，最重要的是如何更好
地維護國家的利益。
有機會當了一次「發言人」的香港浸

會大學的汪佳發表感言稱，雖然來京只
有3天時間，卻首次感覺到身為中國人的
驕傲。

■美高梅義工隊成立一周年合照留念。

■香港代表隊在「全國華羅庚金杯少年數學邀
請賽」後合照。 福建中學提供

■韓淑霞（右二）擔任授旗儀式主禮嘉賓。
香港文匯報記者歐陽文倩 攝
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■學員參訪外交部，爭相與姜瑜合影交談。 香港文匯報記者葛沖 攝

■劉宇新 (前排右六)及培訓委員會成員與學員合照。

港生訪外交部Cosplay「發言人」

■ 彭 清 華
與 羅 志 軍
暢 談 蘇 港
合作。


